

Il peut y avoir des modifications en cours de mois, les dates et horaires du semainier font foi.

Messes avec horaires et lieux fixes:

- ⇒ Les mercredis à St Jean de Canteleu : 18h15: Adoration 18h30: Messe
- ⇒ Les vendredis à l'église St Martin de Maromme : 18h: Adoration puis 18h15: Messe

<b>Samedi 31 mai 18h</b> Messe à La Maine	<b>20h</b> Initiation chrétienne des adultes à l'Etoile
<b>Dimanche 1<sup>er</sup> juin 10h30</b> Messe à Maromme	
<b>Mardi 3 juin</b> <b>12h00</b> Messe à Notre Dame de la vallée Déville Retraite 3/4 juin à St Wandrille pour les enfants qui se préparent à un sacrement <b>17h</b> Départ à l'Etoile	<b>Samedi 21 juin</b> Mariage de Marine et Romain à Maromme <b>18h</b> Messe à Déville
<b>Mercredi 4 juin</b> <b>18h</b> Réunion information /inscription pour le pèlerinage à Lourdes à la salle de l'Etoile- Maromme	<b>Dimanche 22 juin – fête du Saint Sacrement</b> <b>10h30</b> Messe à Maromme <b>10h30</b> Eveil à la foi à la salle de l'Etoile
<b>Jeudi 5 juin 8h45</b> Messe à St Pierre de Déville avec les enfants de sainte Marie	<b>Mardi 24 juin</b> <b>18h15</b> Messe à St Martin de Maromme Nativité de saint Jean Baptiste <b>19h</b> Réunion des catéchistes des paroisses de Canteleu et Maromme à l'Etoile
<b>Vendredi 6 juin</b> <b>15h</b> Rencontre MCR chez Marie Claude	<b>Mercredi 25 juin</b> Sortie de fin d'année des enfants du caté des paroisses de Canteleu et la vallée du cailly
<b>Samedi 7 juin</b> <b>16h30</b> Mariage de Lisa et Loïck <b>18h</b> Messe à ND de Bondeville <b>20h30</b> Confirmation des adultes - cathédrale de Rouen	<b>Jeudi 26 juin</b> <b>15h15</b> Messe à la « Côte de Velours » NDB
<b>Dimanche 8 juin – fête de la Pentecôte</b> <b>10h30</b> Messe à Maromme	<b>Samedi 28 juin</b> <b>15h</b> Mariage d'Arthur et Naïma à Déville <b>18h</b> Messe à la Maine
<b>Mardi 10 juin</b> <b>12h</b> Messe à Notre Dame de la vallée Déville <b>15h</b> Célébration à la « Côte de Velours » – NDB	<b>Dimanche 29 juin SORTIE PAROISSIALE</b> <b>10h</b> Messe à Maromme (voir page 1)
<b>Mercredi 11 juin 20h</b> Conseil de paroisse à l'Etoile	<b>Mardi 1<sup>er</sup> juillet</b> <b>14h30</b> Messe à « la Filandière » - Déville <b>20h</b> Réunion de parents pour le camp d'été (10-17 ans)
<b>Jeudi 12 juin Pas de messe sur la paroisse</b> <b>14h</b> Rencontre « nos visites » : partage d'Espérance, à l'Etoile (voir encadré)	<b>Jeudi 3 juillet 15h</b> Messe aux « Aubépins »
<b>Samedi 14 juin</b> <b>10h30–19h</b> Temps fort en doyenné pour les jeunes <b>15h30</b> Mariage de Déborah et Guillaume <b>18h</b> Messe à Bapeaume	<b>Vendredi 4 juillet</b> <b>15h</b> Rencontre MCR chez Marie Claude
<b>Dimanche 15 juin – fête de la Sainte Trinité</b> <b>10h30</b> Messe à Maromme (avec baptême /1ère communion d'enfants et de jeunes)	<b>Samedi 5 juillet 18h</b> Messe à Bapeaume <b>Dimanche 6 juillet 10h30</b> Messe à Maromme
<b>Mardi 17 juin</b> <b>18h30</b> Soirée des « forces vives » à l'Etoile réunion de toutes les personnes qui ont une responsabilité sur la paroisse <b>22h</b> : Messe à St Martin	
<b>Jeudi 19 juin</b> <b>12h20</b> Messe à St Pierre - Déville avec les enfants et collégiens de sainte Marie	

**Pastorale des jeunes à l'Etoile**  
**06 20 06 15 70 pierre.belhache1@gmail.com**

**6è et 5è** : tous les samedis de 9h15 - 10h15  
**4è - 3è** : tous les samedis 10h15 - 12h  
**15-17 ans** : à l'Etoile 12h15: pique-nique que chacun apporte, 12h45 - 14h: temps d'échange et de réflexion.  
**Sauf 14 et 28 juin: horaire transmis aux familles**

**18 ans et plus** : 13 juin 19h45 - 21h30 à l'Etoile.  
Pour ceux qui le peuvent, 18h messe 19h : repas

Bulletin paroissial n°220– JUIN 2025

# VIVRE EN ÉGLISE

Paroisse Sainte Thérèse de la vallée du Cailly

Bapeaume - Déville-lès-Rouen - Maromme - Notre-Dame-de-Bondeville

Permanences à l'accueil 19, rue de l'église à Maromme, les samedis de 10h à 11h30

Courriel : par.therese.pierre@free.fr

www.paroissemaromme.fr - Tél. : 09.53.03.44.34

## Annuntio vobis gaudium magnum !

Nous vous annonçons une grande joie !

### Habemus papam !

Léon XIV a été élu le 8 mai, jour où nous commémorons la paix retrouvée en Europe. Mais il subsiste tant de barbarie dans notre monde que nous avons bien besoin de rester mobilisés. « La paix soit avec vous ! » sont d'ailleurs les premiers mots du pape Léon.

### Habemus vicarium !

C'est une grande joie aussi pour nous que le père Jean-Nolasque puisse rester sur la paroisse, non plus comme prêtre auxiliaire, mais comme vicaire ! Il témoigne de son parcours en page 3.

P. Pierre Belhache, curé de la paroisse

**DISONS NON**  
à la légalisation de l'euthanasie  
et du suicide assisté !

### Ne restons pas silencieux

Ensemble, affirmons notre attachement à la dignité de chacun. Les soins palliatifs, capables de soulager les douleurs aiguës, et soucieux d'un accompagnement, sont la véritable aide jusqu'au bout.

La conférence des évêques de France, la conférence des responsables de culte en France (catholique, protestant, orthodoxe, juif, musulman et bouddhiste), alertent sur « les dérives qu'implique la proposition de loi introduisant dans la législation française un droit à l'aide à mourir ». Suite au vote du 27 mai, notre archevêque et le conseil presbytéral du diocèse de Rouen adresseront une lettre à chaque député selon le vote qu'il aura fait, soit pour interpeller sa conscience, soit pour l'encourager à continuer la lutte contre cette dérive. Prions et agissons contre la culture de mort !



### Sortie Paroissiale à Thibermont et Dieppe

Dimanche 29 Juin 2025

Messe à 10h à St Martin

Repas tiré du sac et dessert partagé au monastère de Thibermont

Témoignage d'une religieuse

Plage de Dieppe - Temps libre

Eglise Saint Rémy

Inscription dans les églises et au secrétariat !



## Voyage au Sénégal

Nicole Anthore, investie sur la paroisse pour la collecte du denier de l'église et le pèlerinage à Lourdes, a effectué récemment un voyage au Sénégal. Elle nous partage ses impressions



J'étais déjà venue dans cette région du Sénégal (à 80 km au sud de Dakar) en 2014. Tout n'est pas toujours facile. Deux exemples: la circulation est compliquée du fait de l'état des routes et des véhicules, et de nombreux déchets jonchent les terrains vagues et le bord de mer.

Mais j'étais heureuse de constater que les 2 écoles maternelles et primaires que je connaissais, soutenues par des associations qui trouvent des parrains et marraines pour financer la scolarité des enfants, se sont développées. Par exemple, l'une d'entre elle a construit un internat et mis en place tout un suivi de scolarité pour enfants sourds.

Autre point positif, pour les catholiques du secteur (moins de 5 % de la population): une magnifique église a été construite à Nianing, consacrée en 2018. Elle dispose de 800 places en intérieur et presque autant en extérieur. (cf site internet Eglise Sainte Epiphanie du Seigneur de Nianing). Les messes sont animées avec chorale et musique, l'église est pleine.

Partout où je suis allée, j'ai été frappée par le nombre d'enfants, petits en général, qui ont souvent le sourire, alors que leur vie peut être difficile.

## " Nos visites : Partage d'Espérance!"

### Jeudi 12 Juin à 14H à l'Etoile

Vous rendez visite à une personne âgée ? Vous êtes proche d'une personne malade ? Vous participez aux célébrations, à la messe dans un Ehpad, ou un autre établissement ?

Partageons nos découvertes, nos difficultés... et aussi nos richesses, les signes d'espérance reçus et donnés. Bienvenue à l'Etoile, Jeudi 12 Juin à 14h. Nous nous appuyons sur un passage de l'évangile de Marc, avec Bartimée (Marc 10, 46-52). **Pour tout renseignement, contactez Brigitte 06 76 82 47 97**



**Le mardi 13 mai**, jour où nous faisons mémoire de ND de Fatima, nous avons vécu notre deuxième « soirée jubilé ». Après la messe, le repas, et les témoignages sur le pèlerinage à Fatima et le pèlerinage à Pontmain (voir VE de Mai), nous avons progressé dans notre pèlerinage d'espérance en nous mettant à l'écoute de la parabole du riche et de Lazare (Luc 16). Elle s'inscrit bien dans l'esprit du jubilé, cette dynamique biblique de retour à une meilleure distribution des biens de ce monde et des relations entre les humains. Quelques jours après l'élection du pape Léon XIV, elle n'était pas sans lien avec l'encyclique sociale Rerum novarum publiée par Léon XIII à la fin du XIX<sup>ème</sup> siècle, pour aborder les questions sociales liées au bouleversement des conditions de travail induit par les révolutions industrielles.

« Un grand abîme a été mis entre vous et nous. » constate Abraham dans la parabole. Mais heureusement, le Christ est celui qui par sa croix établit des passages là où les fossés entre nous semblaient infranchissables.

## CARNET PAROISSIAL DE MAI :

### Ont reçu des funérailles chrétiennes :

Janine GOULLEY  
Simonne COMINOTTI  
David DIAS

### Ont reçu le sacrement du baptême :

Meylann FALLA GALBAS-FRONTINOIS  
Andréas FOLLIOU  
Aaron CONSTANT dit BEAUFILS

## LA VIE DES COMMUNAUTES LOCALES

### Pour la communauté locale de Déville

**Mardi 10 juin** - 15h - partage de la Parole à la chapelle St Paul

**Samedi 21 juin** - 18h - messe à l'église St Pierre

### Pour la communauté locale de la Maine

**Mercredi 18 juin** - 18h30 - célébration de la Parole à la chapelle

**Samedi 28 juin** - 18h - messe à la chapelle Ste Croix suivie d'un repas partagé chez Françoise et Olivier

### Pour la communauté locale de Maromme

**Vendredi 20 juin** - 16h30 - à la salle de l'Etoile

### Pour la communauté locale de ND de Bondeville

**Vendredi 4 juillet** - 19h - partage de la Parole à l'église

### Prière des mères :

**Les mardis 10 et 24 juin** - 16h - à l'église de ND de Bondeville

## Déclaration des responsables religieux chrétiens pour la paix à Gaza

Les responsables des cultes chrétiens en France, réunis dans le cadre des rencontres régulières du Conseil d'Eglises chrétiennes en France (CÉCEF), joignent leur voix à celles qui demandent la paix en Israël, à Gaza et en Cisjordanie.

Ils réaffirment que les otages doivent être libérés sans condition et que les corps des défunts doivent être remis à leurs familles afin que celles-ci puissent les inhumer dignement. Ils font leur cri de ceux et celles, enfants ou adultes qui souffrent de la faim, qui manquent de toit et de sûreté, qui réclament que les enfants et les jeunes puissent étudier en toute sérénité.

Ils appellent les responsables politiques de tous bords à agir pour une paix réelle et durable. Ils réaffirment que le respect du droit international, notamment humanitaire, est une composante nécessaire de la justice aujourd'hui et qu'un État se grandit en le respectant. Ils prient Dieu de susciter des artisans de paix courageux et lucides.

## *Habemus vicarium ! Quis est ille ?*

**Traduction: nous avons un vicaire. Qui est-il ?**

Un petit rappel de mon parcours pastoral et académique.

Après mon ordination sacerdotale qui a eu lieu le 26/7/2009, j'ai été vicaire économe à la paroisse de Mashyuza de septembre 2009 au 3/1/2013. Du 03/1/2013 au 18/8/2018 j'ai été économe diocésain.

De septembre 2018 jusque fin août 2021 j'ai été prêtre étudiant (auxiliaire) à la paroisse Saint-Pierre de Montrouge (diocèse de Paris). Vous connaissez la suite.

Au point de vue académique, je suis à la fin du deuxième cycle des études supérieures. Après avoir obtenu un diplôme de licence en sciences sociales, parcours sciences économiques et politique et un diplôme universitaire en économie - gestion à l'Institut Catholique de Paris, je suis venu à Rouen pour faire les études de master en management. Je suis détenteur d'un diplôme de master en management et administration des entreprises, parcours entrepreneuriat de l'université de Rouen. Actuellement je suis presque à la fin de la préparation du diplôme de master en management et commerce international, parcours marketing international à l'Université du Havre et celui de licence en droit à l'université de Caen.

Ces études, dites profanes par rapport aux études de la science sacrée (la théologie) ont ouvert mon esprit sur l'homme, le monde, la société, etc. et les compétences acquises au cours d'elles seront utiles à l'Église. Cependant, leur rythme et leur organisation sont difficiles à concilier avec la vie et le ministère sacerdotal. C'est grâce à la force que j'ai continuellement puisée dans les célébrations et les différentes rencontres avec vous, que j'ai pu tenir. Je suis très ravi de reprendre le ministère sacerdotal comme en 2012, en consacrant la majeure partie de mon emploi du temps à ce pourquoi j'ai été ordonné!!

Que l'Esprit-Saint nous inspire de nouvelles idées de continuer à apporter la lumière et la joie de l'Évangile dans nos quartiers !

P. Jean Nolasque MAZIMPAKA

Reem, paroissienne de saint Etienne du Rouvray, est palestinienne chrétienne originaire de Gaza.

Le dimanche 25 mai, à la fin de la messe à St Martin de Canteleu, elle a témoigné de l'horreur absolue que vivent les habitants de Gaza.

Comment peut-on supporter que des enfants, des personnes âgées ou malades, des civils soient tués, bombardés, sans pitié, et que l'aide humanitaire soit refusée aux populations en souffrance ?

Prions, informons-nous, agissons pour dire non !

**« Le mal ne prévaudra pas » pape Léon XIV**